

Temporal daña 21 casas, deja 30 personas aisladas y 74 damnificadas

SENAPRED REGIONAL. Confirmaron Alerta Amarilla para las comunas de Valdivia, Los Lagos y Paillaco, por amenaza de desborde de los ríos Calle Calle y Llollelhue.

Walter Ávila González
 walter.avila@australvaldivia.cl

El intenso sistema frontal que se registra en la región deja hasta ahora como saldo un total de 21 viviendas afectadas en distintos grados, 74 personas damnificadas entre Lanco y Los Lagos; además de 30 aisladas en la comuna de Paillaco.

Asimismo, el exceso de agua caída generó anegamientos, cortes de energía eléctrica que afectaron a 600 clientes y deslizamientos de tierra en varias comunas.

En Lanco, particularmente en la localidad de Malalhue (sectores Contrabajo y Huillomallín), entre la tarde-noche del miércoles y madrugada de ayer se registraron vientos superiores a los 100 kilómetros por hora con características de tornado, además de intensas lluvias, los que provocaron afectación a 17 viviendas y también a cinco bodegas. Estas tuvieron daños en los techos e infraestructuras, quedando la mayoría de ellas, inhabitables. Todas las personas del sector debieron ser reubicadas, sumando 60 damnificados.

Así lo confirmó el alcalde Juan Rocha, quien agregó que "hay tres personas atendidas en el Cesfam de Malalhue y tenemos (hasta ayer) el sector El Maitén sin energía eléctrica, con postes caídos y tendido eléctrico en el suelo, por lo tanto se está trabajando en el sector. Hemos generado toda la articulación con Carabineros y Bomberos de Malalhue que se ha desplegado en sectores afectados; además de la delegación y el encargado de emergencias municipal, en el monitoreo de la situación".

En esta comuna, además, durante la jornada de ayer también ocurrió un deslizamiento de tierra en la ruta T-203 (a la altura del sector La Peña), lo que provocó el cierre de la vía por seguridad, y para facilitar las labores de Vialidad, Carabineros y del equipo municipal.

Al respecto, desde el Mop de Los Ríos detallaron que efectuaron labores desde tempranas



LOS VIENTOS DE ALTA INTENSIDAD, CON CARACTERÍSTICAS DE TORNADO, AFECTARON VIVIENDAS EN LANCO Y TAMBIÉN EN LA COMUNA DE LOS LAGOS.

horas con los equipos de la Dirección Regional de Vialidad (modalidad Administración Directa) en las labores de despeje de la ruta Lanco-Panguipulli, sector La Peña-Cruce Lumaco. "Allí en el kiosko 0,4 se produjo la noche del jueves un deslizamiento de tierra y vegetación, que afectó la calzada de la vía".

LOS LAGOS

En la comuna de Los Lagos, el sistema frontal causó estragos en la localidad de Folilco, donde una vivienda fue totalmente destruida; mientras que otras tres quedaron con daños menores, una de ellas inhabitable. En ese contexto, hubo catorce personas damnificadas, entre ellas nueve adultos y cinco niños.

Sobre este hecho, el alcalde de Los Lagos, Aldo Retamal, manifestó que "tuvimos fuertes vientos, entre ellos un tornado que afectó cuatro viviendas dejando a un total de catorce damnificados. Además de diversas caídas de árboles en varios sectores de la comuna, donde con equipos municipales, de Bomberos y también de conservación global, se fueron despejando las rutas. Esto se



VIALIDAD TRABAJÓ EN DESLIZAMIENTO DE TIERRA EN LANCO.

suma a las crecidas en ríos y esteros que han generado diversas situaciones que afectan a nuestros vecinos. Sin embargo, a pesar de la intensidad del temporal, no hubo personas lesionadas".

PAILLACO

El alcalde de Paillaco Miguel Ángel Carrasco confirmó anoche que 30 personas quedaron aisladas en el sector de Santa Rosa, debido a que el aumento del caudal del agua removió una alcantarilla. "Esta es una de las situaciones más complejas que hemos vivido hasta ahora,

porque la alcantarilla se levantó y el agua se llevó el camino, dejando a las familias aisladas y sin agua potable, porque por esa zona pasa la red del APR", expresó.

Otra situación preocupante es el riesgo de inundación a dos viviendas y el Consultorio General Rural Intercultural. En el lugar el equipo municipal y Bomberos entregó sacos de arena y tabloncillos.

Además en el sector de Regina nuevamente se produjo una crecida del río Llollelhue, por lo que Senapred volvió a declarar alerta amarilla.

OTRAS COMUNAS

En Valdivia hubo diversos anegamientos, que según detalló Claudio Lara, director de Gestión de Riesgos de Desastres de la municipalidad, "debido a la alta cantidad de agua caída, hubo puntos que hasta la fecha no eran críticos, como por ejemplo en Isla Teja, pasajes Bolivia y Los Conales, sector Tornagaleones, en Simpson con San Martín, distintos puntos de avenida Picarte y en la Costanera, además de los tradicionales lugares. A eso se suma la caída de un árbol en avenida Francia y el constante monitoreo a la Isla Huape, por un posible aumento del caudal del río".

En la comuna de La Unión, hubo anegamientos en los sectores Los Esteros, Cerrillos y en Cuínco, lo que provocó la alerta municipal ante la posibilidad de inundación de viviendas. En el lugar trabajaron con motobombas para sacar el agua de las zonas.

Al cierre de esta edición, desde la dirección regional de Senapred informaron sobre una nueva Alerta Amarilla en la región, esta vez por amenazas de desbordes del río Calle Calle, lo que afecta directamente a Valdivia y Los Lagos. **CS**